

LA LLEGADA DEL HEROICO LLUBERE A COSTA RICA

El miércoles 16 en la mañana atracó en el puerto de Limón el "Flandres", barco en que hizo su viaje desde el Havre el c. Llubere. En el muelle estuvieron a recibirlo algunos compañeros residentes en Limón, q' lo agitaron según se los permitían sus medios humildes.

Durante el trayecto esperaban su paso en las estaciones los compañeros que habían sabido la llegada del heroico muchacho; en Siquirres, en Turrialba, en Paraiso.

La llegada a San José

En San José nuestro Partido se había preparado para recibir a Llubere. Había invitado por medio de hojas volantes que se comenzaron a repartir desde el lunes. Había mucho entusiasmo por ir a encontrarlo.

Pero las estaciones de radio se pusieron a radiar desde las tres de la tarde del miércoles que la familia avisaba que no vendría Llubere. Luego la "Prensa Libre" también dio la misma noticia. De modo que centenares de personas que oyeron o leyeron el aviso, dejaron de concurrir a la estación. Ahora hemos pensado que fue un sabotaje de las autoridades a fin de impedir que a Llubere se le hiciera un recibimiento popular como no lo había tenido Somoza a pesar de las rasonadas de Gabry Rivas.

Sin embargo, a la llegada del tren de Limón había con-

gregadas en la Estación del Atlántico alrededor de 500 personas. Cuando el c. Llubere bajó del tren, lo recibieron con vivas y lo levantaron en hombros. La multitud se dispuso a desfilar, llevando en triunfo a Llubere, pero allí estaba la policía para impedirlo. La policía sirve para impedir cabalmente manifestaciones a los hombres que de verdad honran a su patria. La policía es para cuidar como un tesoro a los Somoza, pero no para permitir que se rinda homenaje a un muchacho heroico de verdad como Llubere.

Allí estaban los comandantes, los carros de la policía los guardas fiscales, todos los que escoltaron a Somoza, dispuestos hasta a dar cincha si la multitud se empeñaba en desfilar.

El c. Carlos Luis Sáenz después de hablar con los comandantes y ver que estos no dejarían desfilar ni por la acera, se dirigió a los presentes para pedirles que no se opusieran a la policía, pues q' no había ido allí a eso, y fueran en la noche al Partido en donde se celebraría un mitin en honor a Llubere. Este se dirigió con su familia y unos amigos en carro a su casa y la multitud se fue a situar frente a ella. Allí se cantó La Internacional. Llubere les dirigió la palabra.

Luego en el Partido se pensó mejor posponer el mitin a fin de dejar descansar a Llubere.

¿QUE BRILLANTE LABOR MUNICIPAL ha hecho el Doctor Calderón Guardia si sólo a una sesión ha asistido?

En lo de la cañería preferiría el Doctor CALDERON GUARDIA tres finqueros partidistas a los 70 mil habitantes de San José?

Rodolfo Guzmán

Entre la serie de falsedades que la prensa de Nicaragua ha dicho a propósito de la visita del Presidente Somoza a Costa Rica, está la referencia que se hace a la "brillante labor" del Dr. Calderón Guardia en la Municipalidad de San José. No podemos resistir el desace de referirnos nosotros también a esa labor, porque estamos de acuerdo en que si el Dr. Calderón Guardia ha actuado ha sido en una forma negativa a los intereses de la comunidad josefina, a pesar de que nunca ha asistido ni se ha desvelado por los diarios problemas comunales.

Nuestra fracción planteó, desde los primeros momentos, un plan de reorganización de las dependencias municipales, donde una enorme saturación de empleados innecesarios consume gran parte del presupuesto. Se planteaba la supresión de una serie de puestos especialmente en el departamento de la Contabilidad, donde existe casi el doble de empleados de los que tiene la Contabilidad Nacional. Se planteaba la reducción de altos sueldos. Y el reforzamiento del presupuesto de planillas y de sueldos bajos. A este plan se opuso el Dr. Calderón Guardia y actuó a través de su fracción en mayoría para

impedir que se realizara, porque los empleados perjudicados eran sus partidarios". El plan fué desechado y el dinero comunal sigue yéndose innecesariamente en ese renglón de los empleados.

Planteó luego nuestra fracción la creación de verdadera oficina de Control y Estadística que controlara minuciosamente las entradas y salidas del dinero municipal, que regulara la elaboración de los presupuestos de las Ingenierías, que llevara el control de los precios de los artículos que se compraban, que supiera dónde trabajaba cada una de las cuadrillas municipales, lo que hacía y lo que gastaba, en fin, que organizara la vida municipal e impidiera así la serie de filtraderos de dinero, que sobre todo en épocas electorales sirven para llenar los fines políticos de determinado partido. La Oficina se creó. Quizá se pensó que sería una oficina más, de fácil manejo. Pero cuando se dieron cuenta de que al frente de ella estaba no solo un técnico en cuestiones de estadística y control, único empleado llevado por nuestro Partido a la Municipalidad, sino también un empleado que iba allí a cumplir con su deber sin doblegarse a los intereses de la política, se acudió a una maniobra torpe, pero efectiva por la mayoría calderonista: se supri-

mió la oficina y se echó al empuje. No convenía el control y para el Dr. Calderón Guardia era más importante contar con un instrumento de propaganda electoral en una Municipalidad sin control, que el control honrado de los dineros de la comunidad.

Un tercer intento de labor verdadera en beneficio de los intereses comunales, fué el plan de reforma tributaria. Este plan conducía a terminar con la injusticia de que tributen en la misma medida ricos y pobres, de que una propiedad en la Avenida Central tribute lo mismo que otra en cualquiera de las barriadas pobres de la ciudad. La reforma tributaria significaba un aumento de las entradas municipales, un acto de justicia para los propietarios pobres, y a la vez la posibilidad de condiciones de pago más desahogadas para los deudores pobres de la Municipalidad.

El plan pasó para la aprobación del Sr. de Gobernación, y allí duerme el sueño de los justos. ¿Qué fuerzas ocultas están impidiendo la aprobación del plan en el Ministerio de Gobernación? ¿Por qué el Dr. Calderón Guardia no pone en juego sus recursos, que si ha puesto para otras cuestiones electorales, para que este plan sea una realidad? Por-

que con la reforma tributaria se sentirían afectados muchos grandes y ricos propietarios calderonistas.

Mientras la solución del problema de la captación de la cañería de San José no afectó intereses poderosos, el asunto camió más o menos bien. Con la colaboración decidida de algunos regidores calderonistas, el problema fué resuelto, y una obra que según los cálculos de los ingenieros costaba 300 mil colones—fué hecha con 5 mil. Se le dió agua al Zapote y a San Francisco de Dos Ríos.

Pero ahora resulta que tres grandes finqueros de Tres Ríos le están pelcando el agua a setenta mil habitantes de San José, y a los miles de sus distritos. El Doctor Calderón Guardia que recogió el aplauso por una obra que ni conocía siquiera, no ha dicho nada frente a la pretensión de estos tres finqueros. ¿Por qué? Por que se trata de tres ricos calderonistas.

Escuetamente hemos resumido aquí la "brillante" actuación del Dr. Calderón Guardia en la Municipalidad de San José, a la que solo una vez lo vimos llegar: cuando se planteó la cesantía de unas cuantas cuadrillas por falta de dinero, cuadrillas calderonistas que significaban unos cuantos votos pura y simplemente.

¿Qué llama el Presidente Somoza "obreros auténticos" y "doctrinas extremistas"?

A propósito de su visita a Costa Rica, el Presidente Somoza había hecho algunas declaraciones a un repostero de "La Tribuna", en las que se refería al régimen de libertades democráticas de Nicaragua. Las organizaciones obreras costarricenses formularon concretamente algunas preguntas al Presidente Somoza, ya que están hondamente interesadas por las condiciones políticas en que actúa el movimiento obrero nicaragüense, debido a los estrechos vínculos que nos unen y los similares problemas que confrontan ambos pueblos hermanos. En resumen, se le planteó al Presidente Somoza si permitiría el envío recíproco de delegaciones obreras entre Costa Rica y Nicaragua, y el intercambio de prensa obrera y propaganda sindical y su circulación sin limitación alguna en el suelo nicaragüense.

El Presidente Somoza, en declaraciones hechas en Costa Rica, ha adelantado los posibles términos de su contestación. Pero esos términos plantean nuevas preguntas, si es que queremos de verdad dejar claramente afirmada la posición del Gobierno de Nicaragua con respecto al movimiento obrero de ese país hermano y sus vinculaciones fraternales con el movimiento obrero costarricense.

En las vagas declaraciones del mandatario nicaragüense, hay dos afirmaciones que no aclaran las preguntas formuladas por nuestras organizaciones obreras, sino que dan pie para acomodarlas a la conveniencia de la persona que las hace. En efecto, dice el Presidente Somoza que los obreros nicaragüenses recibirán con mucho agrado la visita de los "auténticos" obreros costarricenses, y que las leyes de Nicaragua garantizarán la libre circulación de toda clase de correspondencia, libros

etc. etc. exceptuando aquellas que contengan "doctrinas extremistas".

¿Qué idea se esconde detrás de la expresión "obreros auténticos"? Cree el Presidente Somoza que un obrero comunista es o no es un auténtico obrero de los que los obreros de Nicaragua recibirían con mucho agrado? Creemos que las libertades que él pregonaba como imperantes en Nicaragua no pueden ser limitadas por los conceptos que de los hombres que luchan en las organizaciones obreras tenga el Gobierno. Es indudable que la expresión va dirigida contra la posibilidad de que obreros de filiación comunista puedan entrar a Nicaragua como integrantes de cualquier delegación. A esto debemos decir que, dichosamente, los militantes comunistas de Costa Rica han sido reclutados entre los auténticos representantes del obrerismo nacional, por su capacidad de trabajo y por su capacidad de comprensión de todos los problemas que afectan los intereses de los pueblos de cualquier país. Quedan dudas, y quedarán de la realidad política de Nicaragua, en tanto el Presidente Somoza no aclare cuáles son los obreros que no dejará entrar a su país, cuáles son éstos que sentirán el peso de las limitaciones que el movimiento obrero nicaragüense tiene que soportar. Por lo demás, ya sabemos nosotros que los obreros nicaragüenses recibirían con mucho agrado delegaciones obreras costarricenses, como las recibirían los obreros alemanes, italianos o japoneses. No era la posición de la clase obrera la que interesaba a nuestras organizaciones, sino la posición del Gobierno, en el caso concreto del Presidente Somoza. Estamos seguros de que las organizaciones obreras de Nicaragua no hubieran hecho

El Gravísimo PROBLEMA de la VIVIENDA en Puntarenas

Con el desarrollo de las actividades bananeras en el Pacífico, la población del puerto de Puntarenas ha aumentado casi al doble. Ya antes de que esto ocurriera, los habitantes del puerto del Pacífico confrontaban un agudo problema inquilinario, en la misma forma en que lo confrontan todas las demás cabeceras de provincia. Pero en Puntarenas, el problema en cuestión se ha venido a agravar de tal manera, que presenta caracteres extremadamente alarmantes.

Ha llegado el momento en que hasta las personas más acomodadas del puerto han comprendido la enorme amenaza que constantemente pende sobre la salud de todo aquel vecindario. Ahora bien, la Junta Nacional de la Vivienda ha comenzado a construir viviendas obreras y para empleados, de acuerdo con el plan que la misma ha elaborado, en la ca-

pital. Nosotros creemos que siendo el problema de la vivienda tan grave o más grave en Puntarenas que en San José, sería de justicia que la Junta Nacional diera los pasos necesarios a fin de proceder a invertir inmediatamente en la construcción de casas baratas en Puntarenas. Los setenta y cinco mil colones que corresponden invertir en cada una de las cabeceras de provincia. Además, consideramos de justicia también que mientras tanto se construyen dichas viviendas, se dicte una disposición general en materia inquilinaria, estableciendo un máximo en los alquileres a fin de impedir la explotación que los caseros están haciendo en estos momentos aprovechándose de la escasez de casas. Este máximo en materia de alquileres tiene que establecerse, claro está, tomando en cuenta el valor de las casas que se alquilan.

nunca la distinción sintomática de "obreros auténticos".

¿Qué llama el Presidente Somoza "doctrinas extremistas"? La literatura sindical, plantea con claridad los fines y los medios del movimiento obrero, como clase social obligada a defender sus intereses en la actual sociedad. Trásmite las experiencias de las luchas internacionales, y define su posición frente a los problemas de carácter político y económico general que se relacionan con las cuestiones vitales de la clase obrera. Es esta doctrina extremista para el mandatario nicaragüense? La literatura sindical obrera expone con claridad la doctrina democrática de los pueblos, su odio al fascismo y a los regímenes de fuerza que destruyen todos los derechos de los obreros trabajadores. Es esto también doctrina extremista? Creemos que esa pa-

labra es muy clásica, y que de persistir tal criterio en el Presidente Somoza, el intercambio de prensa obrera y literatura sindical entre las organizaciones obreras de Costa Rica y Nicaragua, no pasará de ser una honda y sentida aspiración de ambos pueblos.

Por otro lado, a juicio de quién estará el control de la literatura que se intercambie y que entre a Nicaragua? En resumen, que existen limitaciones, restricciones que han de dejar en el seno de nuestras organizaciones obreras la idea de que el régimen político de Nicaragua no da amplias garantías al libre desarrollo del movimiento obrero nicaragüense y a su contacto con los obreros de otros países hermanos. Esto es lo que se desprende de las declaraciones del Presidente Somoza en Costa Rica.

ATENCION: Está próximo a inaugurarse el nuevo Café Restaurant **Café Social**

Frente a la Estación de Autobuses de Alsajuela Transportes S. A. - Prepárese a visitarlo

Pullitas

Nunca olvidaremos la cara congestionada de Manolo Rodríguez, el sábado pasado en sus afanes de defender la sagrada persona de don Tacho Somoza contra una posible agresión. Corría de aquí para allá impartiendo órdenes y repartiendo miradas furibundas. Hay que pensar que venía en estas heroicas actividades desde la Sabana. Eso sí que es gastar pólvora en zopilote. Ojalá fuera tan activo el Coronelito en lo que le trae bien al país.

Don Alejandro Alvarado dió una conferencia sobre la democracia en el Centro Teosófico. Don Alejandro sabe hacer bonitas frases alrededor de ese tema. Cada 14 de julio, él y Memento Padilla salen con sendos ditirambos a la libertad. Posiblemente si hubiera vivido en aquel tiempo habrían sido enemigos de la Gran Revolución que no ven detrás del 14 de julio. Quizá estos almirados caballeros creen que aquella Revolución se hizo con confites y melcochas y que la quema de la Bastilla fué una hoguera de colochos.

Viene el Dr. Marañón. Más de uno de los que irán a recibirlo tendrá que olvidar entre la aureola de científico que rodea al Dr. Marañón, la cobardía con que se comportó durante la guerra española. Al fin y al cabo quizá lo del valor o lo de la cobardía sea cuestión de secreción glandular.

Los que atisbaron por ra-

dio las charlas del General Somoza durante el banquete del domingo pasado lo oyeron decir a las damas que lo rodeaban y le celebraban las gracias que él había llorado en una ocasión en que un tigre le había matado un perro. —J, j, j,—rieron las damas con educada risa.

Nosotros nos preguntamos lo que haría cuando los tigres de la Guardia Nacional asesinaron a Sandino.

Al pobre Gabry Rivas si que le fué feo. Eso sí que es querer hacer una paloma y que le saiga un sapo.

Después de tanto mentir por radio en favor del amo, y que doce calles llenas de pueblo aclamaban a su señor Somoza, y que las damas del Paseo Colón le hacían señas, el mismo Somoza lo manda a callar como a un criado que resulta empalagoso a fuerza de servilismo.

Dicen que don León y Tacho andan medios pelcadillos. Que Tacho está encantado en Calderón Guardia y que don León le ha caído medio pesado, sobre todo después de aquello de irse a pie por la Avenida Central mientras a él lo mandaba a la casa con su guardia de ametralladoras y también por un discurso en favor de la democracia q' pronunció don León en el picnic de Ojo de Agua. Tacho no quiso quedarse atrás en lo de andar a pie por nuestras calles sin guardia de ametralladoras y un día de éstos se vino caminando por sus pies y sin las consabidas ametralladoras PASA A LA PAG. CUATRO